
登米市議会意見交換会質問・意見等に対する回答一覧表　　（米山町）　　

（平成２９年１月末現在）

分　　野 質問・意見・要望・提案の内容 担当課 回　　答

　タブレット端末導入について、情報漏えい
がおこならいようしっかり取り組んでもらいた
い。

議会 　個人ごとに、パスワードを設定し厳重に管理しています。

　議会として、これまでどういう改革をしたの
か。

議会
　意見交換会の開催、タブレット端末の導入、情報公開等を
行ってきました。

　タブレット端末導入は、ウイルス対策も含
んだ予算なのか。

議会 　ウイルス対策を含めて、予算措置しています。

②意見交換会
　会議等において、シティプロモーションを
はじめとするわかりにくい用語が多い。わか
りやすくはできないか。

議会

　今回の意見交換会のシティプロモーションについては、資
料に用語の解説を入れさせていただきました。国の取り組み
の中で横文字の用語が多くなってきております。私たちとし
ても市民の皆様に理解していただけるよう、努力していきた
いと考えています。

⑧工業団地
　長沼第二工業団地は、完売しているの
か。

産業経済部　工業振興課

　長沼第二工業団地は、現在造成中であり、誘致活動を
行っている状況です。また、登米インター近くに整備する工
業団地については、７月11日の特別議会において、その用
地取得を議決したところです。

　子育て支援策としての誕生祝金の第3子
以降の出生に対し、一人に付き10万円を支
給することを女性の立場でどうとらえている
か。何か他の方法でいいのではと考える
が。

福祉事務所　子育て支援
課

　若い世代の方々への応援という意味で、良いのではない
かと考えています。

　現在、市内では待機児童が何人ぐらいい
るか。

福祉事務所　子育て支援
課

　平成28年4月１日現在で12人でしたが、10月１日現在では
62人と増加しています。

　祖父母がいるため保育園や幼稚園に入
れない人がいると聞いた。改善が必要と思う
が。

福祉事務所　子育て支援
課

　祖父母がいるために入園できないということはありません
が、保育園については祖父母がいることで、どうしても入所に
係る優先順位が低くなるために、定員によっては待機となる
場合もあります。

⑭少子高齢化、結婚対策

　結婚対策で、なかなか成果が上がってい
ないのではと感じている。そこで、当事者に
どのようなことをすればよいかなど、アン
ケートや調査を実施してはどうか。

企画部　市民協働課
　ご意見として、拝聴いたします。今後は、市に対して提案を
していきたいと考えています。

　米山町内の市道のセンターラインや停ま
れの表示が、消えている箇所が多く見受け
られる。また、通学路でも多い。ぜひ総点検
を実施してほしい。

建設部　土木管理課

　担当部署へ確認したところ、「経年劣化により剥離した道路
のセンターラインや外側線等については、計画的に引き直し
を行っているところですが、箇所や延長の多さなどから、施
工が追いつかない状況にあります。
　区画線は交通事故防止に重要な役割を担っていることか
ら、引き直しが必要な箇所の把握に努めるとともに、交通量
の多い主要道路のセンターラインや交差点内の区画線など
について、優先度を判断しながら計画的に改善してまいりま
す。
　なお、区画線の種類によっては道路管理者が引くものと宮
城県公安委員会（警察）が引くものとに分かれており、ご指摘
をいただきました停止線や止まれ標示は宮城県公安委員会
（警察）が行うことになりますので、適切に対応していただくよ
う所轄の警察署に要望してまいります。」と回答がありました。

　消防団で、震災前は堤防の野焼きをして
いた。原発事故後はやっていないが、理由
は。

建設部　土木管理課

　担当部署へ確認したところ、「堤防の管理については宮城
県となりますが、各町で構成している「河川愛護会」も除草や
野焼きを実施しています。
　震災後、放射性物質の飛散を危惧し、野焼きを自粛してい
る愛護会もあることから、米山町でも同様の理由かと思われ
ます。
　なお、現在、米山町においても地元行事として野焼きを再
開する動きがあり、消防団については出動要請を受け待機と
することとなります。」と回答がありました。

⑯河川管理、道路整備
　県道古川登米線の、森ノ腰～登米間の改
良工事が遅れている。急いでもらいたい

建設部　土木管理課

　道路を管理する宮城県に確認したところ、「県道古川登米
線については、約1.8㎞が未改良となっており、平成24年度
から米山町善王寺地区において延長約900ｍ区間の道路改
良事業を行っています。本年度は用地買収が完了した一部
区間約150ｍの改良工事を行う予定であり、善王寺地区の完
成は本年度と同様の事業費で推移すれば、平成32年度から
平成33年度になる見込みとしています。また、平成28年4月
に地域から要望のあった森ノ腰地区の整備については、善
王寺地区の整備完了のめどがついた時期に予算要望をして
いきたい」ということでした。
　市としては、当該クランク箇所が現在事業区間に採択され
ていないことから、通行の安全確保のためにも当該箇所の道
路改良が必要であると認識されており、今後も県に対し強く
要望していくとのことです。
　　議会においても、市同様に要望活動を行っています。

①議会運営、議員

⑨子育て支援

⑯河川管理、道路整備
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分　　野 質問・意見・要望・提案の内容 担当課 回　　答

⑰税、収納 　ふるさと納税の納税額はいくらか。 総務部　総務課
　平成27年度実績では、1億2,693万円と、平成26年度に比
べると10倍の増加となっており、最近では、増加傾向となっ
ています。

　平筒沼の太鼓橋が通行止めになってい
る。造り直せないか。

産業経済部　商業観光課

　　担当部署へ確認したところ、「平筒沼の太鼓橋について
は、経年劣化により、柱、床、手摺の損傷が生じており、平成
27年4月から通行止めとしています。なお、平成29年度に改
修する計画としています。」と回答がありました。

　平筒沼ふれあい公園の豊里分の遊歩道
で、舗装になっていない箇所があるので、
早急に直してほしい。

産業経済部　商業観光課

　担当部署へ確認したところ、「平筒沼ふれあい公園の遊歩
道については、計画的に舗装の改修・修繕を行っているとこ
ろです。なお、大規模な舗装の改修については、平成30年
度に計画しています。」と回答がありました。

⑲企業誘致、雇用
　今後はなるべく平坦で条件のいい場所へ
の造成と積極的な誘致をお願いしたい。

産業経済部　工業振興課

　担当部署へ確認したところ、「震災以降、企業のほとんどが
強固な地盤の土地を求める傾向にあります。そのため平坦
地の優良農地以外（山林等）を選定しております。」と回答が
ありました。

　女川原発が再稼働する場合、登米市とし
ては賛成か。

議会 　登米市議会としては、反対を訴えています。

　昨年、区長を対象に宿泊施設に関する調
査があった。その後何もないが、どうなって
いるのか。

教育委員会　生涯学習課

　担当部署へ確認したところ、「宿泊可能施設に関する調査
につきましては、平成28年度に長沼ボート場において、「全
日本大学選手権大会」（ボート競技）の開催が予定されてい
たことから、宿泊施設として利用可能な施設の調査をさせて
いただきました。しかし、「全日本大学選手権大会」ではなく
「全日本新人大会」に変更となり、参加者数が少なくなったこ
とから、宿泊施設を確保する必要がなくなってしまいました。
　区長さん方へ調査後の報告をしておらず、大変失礼しまし
た。」と回答がありました。

　米山の相撲協会で東北四県の高校相撲
大会を開催しているが、宿泊場所がない。
公民館や平筒沼youyou館に宿泊していた
が、指定管理になり、泊まれなくなった。し
かたなくなかだアリーナを借りたが、これま
でより高くなった。これまで通り指定管理の
施設でも宿泊できるようにしてほしい。また、
その他の使用していない施設でも宿泊でき
ないものか。

教育委員会　生涯学習課

　平筒沼ｙｏｕｙｏｕ館等は、これまでは宿泊することが可能で
した。しかし、一昨年川崎市の施設で発生した火災を受け、
迫町のふるさと交流館に査察が入ったことから、市内の他の
施設も利用の見直しを行った結果、宿泊できなくなったもの
です。建築基準法の関係によるものです。
　なお、平成28年12月定期議会において、修繕に向けた設
計業務の予算が、議決されたことから今後改修工事が行わ
れることにより、従来どおりの利用が可能と思われます。

⑱観光、移住、定住

㉗その他


